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1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре приглашают к сотрудничеству общественных наставников 

В апреле прошлого года в регионе был принят закон «Об общественных наставниках 
несовершеннолетних в Красноярском крае». Наставникам предстоит принимать участие в 
воспитании несовершеннолетних, защищать и восстанавливать права детей. 

Таким наставником может стать любой житель Таймыра, у которого за плечами три и 
более года опыта работы с детьми. Также это могут быть спортсмены, обладающие 
выдающимися достижениями и заслугами, общественные деятели и депутаты, сотрудники и 
ветераны правоохранительных органов. Полный перечень определен краевым законом «Об 
общественных наставниках несовершеннолетних в Красноярском крае». 

Наставникам предстоит принимать участие в воспитании несовершеннолетних, 
взаимодействовать с органами системы профилактики, защищать и восстанавливать права 
детей. Назначение наставников происходит только с согласия родителей и детей старше 10 
лет. Свои обязанности наставники выполняют добровольно и безвозмездно. 

Таймырцы, желающие стать общественным наставником несовершеннолетнему, могут 
обращаться по телефонам: 8 (39191) 5-85-05, 8-913-166-90-80. 

«Таймыр» 
 

Успейте подать заявку на участие в районном конкурсе «Таймырская мастерская» 
До 19 ноября принимаются заявки на участие в районном фестивале «Таймырская 

мастерская». Мероприятие проводится в рамках Года семьи, Международного десятилетия 
языков коренных народов и приурочено к празднованию Дня Таймыра. 

Напомним, в фестивале могут принять участие мастера, работающие в сфере народных 
художественных ремесел и декоративно-прикладного творчества, осуществляющие свою 
деятельность на территории муниципального района, а также в учреждениях, независимо от 
ведомственной принадлежности. 

На выставку принимаются до трех работ от одного участника, ранее не выставлявшиеся 
на фестивале, выполненные в этническом стиле народных художественных ремесел и 
декоративно-прикладного творчества, в том числе коренных малочисленных народов, в 
период с 2022 года по настоящее время, по следующим номинациям: «Художественная 
работа из кости», «Художественная работа из бисера», «Художественная работа из кожи и 
меха», «Традиционная кукла, игрушка и аксессуары»… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Главы Дудинки и Таймыра ответили на вопросы горожан 

12 ноября в большом зале кинодосугового центра «Арктика» прошла встреча с 
населением главы Таймыра Алексея Членова и главы города Дудинки Юрия Гурина. 
Открытый диалог руководителей с гражданами продлился более двух часов. Задать свои 
вопросы и получить на них ответы имели возможность все желающие. Всего в адрес глав 
города и района поступило более 40 вопросов, многие из которых содержали в себе 
несколько тем. 
 Основной тематикой, традиционно волнующей горожан, по-прежнему остаются 
вопросы жилищно-коммунального хозяйства: качества водоснабжения, ремонта дорог, дворов 
и подъездов, состояния домов, обводнения придомовых территорий, снегоуборки, 
организации снежного полигона, проведения работы по взысканию долгов за жилищно-
коммунальные услуги. 

Дудинцев также интересовали вопросы организации дорожного движения по 
внутриквартальным проездам, состояния фасадов торговых и административных зданий, 
организации автобусных перевозок до дебаркадера, увеличения количества алкомаркетов, 
Арктической ипотеки, отсутствия в городе приюта для животных, организации общественных 
бань. 
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 Неравнодушные жители предлагают внести изменения в расписание городских 
автобусных маршрутов, а также запретить стоянку автомобилей вблизи жилых домов. 

Два вопроса были адресованы главам от жителей сельских населенных пунктов. Так, 
жители сельского поселения Караул обозначили затруднения записи на вертолет в связи с 
увеличением очереди из-за пассажиров — работников предприятий-недропользователей. А 
жительница поселка Волочанка озвучила проблему, связанную с состоянием здания почты 
АО «Почта России» в поселке. 
 Руководители района и города пояснили, какие шаги предпринимаются по решению 
обозначенных проблем, дали поручения ответственным лицам администраций для 
проработки вопросов. Исполнение поручений главы взяли под личный контроль. В 
завершение руководители отметили, что открытый диалог продолжится и призвали жителей 
активнее взаимодействовать с органами местного самоуправления, участвовать в жизни 
города и поселков. 
 
В Дудинке определилась сильнейшая команда по волейболу 

С 5 по 12 ноября в спортивном зале ТМК ОУ «Дудинская гимназия» прошло первенство 
города по волейболу среди трудовых коллективов в женской лиге в рамках Спартакиады 
трудовых коллективов 2024-2025 года. 

В результате упорной борьбы первое место завоевала команда «Администрация», 
второе место у команды «Медик», третье место заняла команда «Акватория». Всего в 
первенстве приняли участие 9 команд. Главный судья соревнований Илья Аксютин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске проводят эксперимент, призванный решить проблему разлетающегося во 
дворах мусора 

Сейчас рабочие устанавливают новые мусорные контейнеры во дворе на Ленинском 
проспекте, 42. Изготовленные из прочного пластика, оснащённые колесами, они 
принципиально отличаются от привычных металлических баков, размещённых в городе. 
Главная их особенность — это крышка, которую можно открыть без помощи рук. 
 - Для использования бака необходимо нажать ногой на педаль, расположенную на 
контейнере, — рассказала Наталия Матанова, начальник жилищно-эксплуатационного 
управления управляющей компании «Город». — Крышка открывается автоматически, человек 
выбрасывает мусорный пакет, убирает ногу, и крышка закрывается. 

Решение об установке таких баков было принято совместно «Росттех» и 
администрацией города. Пока это эксперимент. 
 - Компания «Росттех» закупила и доставила в Норильск 20 контейнеров объёмом 1,1 
кубического метра, — сообщила Анна Любунь, руководитель обособленного подразделения 
«Росттех». – Ранее такие контейнеры в Норильске не использовались. Цель эксперимента — 
проверить, как они будут работать в сложных погодных условиях. 

Таким образом, власти и регоператор пытаются решить проблему с разлетающимся 
мусором из баков во время сильных ветров. Если в эту зиму новые контейнеры покажут себя 
хорошо, будет рассмотрен вариант полного перехода на контейнеры с крышками. 

«Заполярная правда» 
 

В Норильске провели рейд по нелегальным таксистам 
13 ноября в Норильске Ространснадзором, ОМВД, ГАИ и администрацией города был 

проведен рейд у аэропорта по таксистам, работающим без разрешения, сообщил глава 
города Дмитрий Карасев в своем телеграм-канале. 

В результате составили 5 протоколов об административных правонарушениях, штрафы 
составили от 2 до 200 тысяч рублей. Теперь перед аэропортом стало больше свободного 
места для встречающих и провожающих. 

Северный Край 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

На инвестпроекты Красноярского края устроили более 4000 вахтовиков 
В Красноярском крае с начала 2024 года закрыли свыше 4 тысяч вакансий в компаниях, 

которые реализуют инвестиционные проекты на Таймыре, в Туруханском и Мотыгинском, а 
также других районах региона. Чаще всего это работа вахтой. 

В трудоустройстве помощь соискателям и работодателям оказывала региональная 
Служба занятости. Для поиска сотрудников на промышленные площадки в районы края 
выезжали мобильные центры занятости, проводились ярмарки вакансий и открытые отборы. 
Набирали персонал также и с помощью Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа 
России. Время возможностей», которая была организована по нацпроекту «Демография». 

«Благодаря совместным усилиям службы занятости и работодателей с начала года 
заполнено 74% вакансий от числа заявленных на инвестиционных проектах», – рассказал 
руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков. 

Но потребность в квалифицированных кадрах остается высокой. На сегодня для 20 
инвестпроектов, в основном в добывающей отрасли, заявлено более 1,5 тыс. рабочих мест. 

А в целом в банке вакансий Красноярского края – свыше 45 тыс. предложений. Больше 
всего работодателям нужны специалисты в строительстве, обрабатывающей 
промышленности, сельском и лесном хозяйстве, отмечают в Краевом агентстве труда и 
занятости населения. 

В 2024 году общее число размещенных вакансий составило 157,6 тысячи, сотрудников 
искали 11 тыс. работодателей. Официальная безработица в крае на сегодня – всего 0,5%. 

ДК 
 

Мошенники атакуют красноярцев под видом сотрудников полиции 
В соцсетях распространяется информация о том, что сотрудники внутренних дел ходят 

по квартирам и снимают биометрические данные жителей. Всё это под предлогом будущей 
переписи населения. Это новый способ мошенничества. 

Сейчас настоящий участковый рассказывает жильцам дома о новой схеме 
мошенничества. Самозванцы просят показать документы и снять биометрические данные — 
отпечатки пальцев или фото. При себе у них ноутбук, специальное устройство и список 
жильцов. Данные могут быть использованы как ключ к краже ваших сбережений. Цель 
профилактической беседы — привить людям иммунитет и бдительность на очередные 
легенды. 

Борис Стаценко, житель дома: «По телевизору регулярно слышишь о мошенниках, так 
что это не удивило». 

Лариса Юрьевна живёт в доме с 1986 года. Знает всех соседей. В общем чате 
непреложное правило: сразу сигнализировать о проблемах и незваных гостях. 

Лариса Долгодворова, жительница дома: «Всегда своим родным и близким говорила, 
чтобы никогда двери не открывали. Знаем своего участкового. Он у нас часто бывает, 
поэтому всегда, когда ситуация сложная, мы звоним ему напрямую». 

Ходить по квартирам может только уполномоченный участковый. Он же размещает 
контактную информацию в подъезде дома. Также её всегда можно найти на сайте главного 
управления МВД. 

Первое, на что нужно обратить внимание — форма. У настоящего сотрудника на груди 
всегда есть номер, под которым он зарегистрирован в базе. Дальше необходимо попросить 
удостоверение. У мошенника оно может оказаться подделкой, поэтому не стоит спешить 
выполнять просьбу. Самый надёжный способ – позвонить в дежурную часть. Номер лучше 
иметь у себя в телефоне, чтобы в случае чего точно убедиться, что сотрудник не самозванец. 
Настоящий участковый спокойно подождёт. Кроме него, другие представители 
правоохранительных органов и вовсе не ходят по квартирам.  

Иван Мыглан, заместитель начальника полиции по охране общественного порядка ГУ 
МВД России по Красноярскому краю: «Полиция может вести учёт определённых 
фотоизображений, определённых биологических следов в рамках действующего 
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законодательства. Это либо в рамках оказания госуслуг, либо такая процедура 
проводится в принудительном порядке в отношении определённых правонарушителей». 

Схемы мошенничества становятся всё более изощрёнными. Например, человеку пишет 
знакомый в мессенджере: «Это ты на фото». Вот только фото нужно скачать. В процессе на 
устройство заносятся вирусы, а злоумышленники получают доступ к банковским 
приложениям. Поэтому в сложной ситуации лучше взять паузу и несколько раз подумать. 

Вести-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

В Кремле анонсировали итоговую пресс-конференцию и прямую линию Путина 
Президент России Владимир Путин проведет в конце декабря итоговую пресс-

конференцию, совмещенную с прямой линией. Об этом, как передает РИА Новости, сообщил 
пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков. 

«Во второй половине декабря состоится совмещенный формат: большая ежегодная 
пресс-конференция с элементами прямой линии», — сказал Песков. 

Представитель Кремля напомнил о том, что перед мероприятием администрация 
президента собирает вопросы от граждан. Также Путин подробно ответит на вопросы 
российских и иностранных журналистов. 

В 2023 году российский лидер также совместил пресс-конференцию с прямой линией. 
Мероприятие состоялось 14 декабря и продолжалось четыре часа и четыре минуты. За это 
время президент ответил на 67 вопросов.  

trud.ru 
 

Хуснуллин: себестоимость жилья растет быстрее цен на него 
Из-за высокой инфляции себестоимость строительства жилья растет быстрее, чем цены 

на него. Об этом вице-премьер Марат Хуснуллин сообщил в ходе открытого диалога "100 
вопросов о будущем России". 

"Земля подорожала, стройматериалы подорожали, трудовые ресурсы подорожали, 
стоимость финансов подорожала, стоимость подключения подорожала. С чего у нас должно 
стоить жилье дешевле?" – подчеркнул Хуснуллин. 

В зависимости от инфляции будут приниматься дальнейшие решения, в том числе о 
льготной ипотеке, добавил он. Ранее вице-премьер заявил, что кабмин не планирует вводить 
новые программы льготной ипотеки в ближайшем будущем. 

Вести 
 

Счетная палата выявила ряд системных проблем в распределении средств Соцфонда 
Счетная палата России во время аудита обнаружила, что территориальные отделения 

Соцфонда России не имеют единых нормативов по возмещению расходов на санаторно-
курортное лечение работников, в результате стоимость путевок в проверенных отделениях 
могла отличаться более чем в пять раз. 

"Счетная палата проверила, насколько эффективно осуществляются указанные расходы, 
и выявила ряд системных проблем, связанных с некорректным прогнозированием 
финансовых ресурсов, несовершенством нормативного регулирования и ошибками в работе 
информационных систем", - говорится в сообщении пресс-службы палаты по итогам проверки 
расходования средств бюджета Соцфонда на обеспечение предупредительных мер по 
сокращению производственного травматизма и профзаболеваний в 2022-2023 гг. 

"Системная проблема, выявленная Счетной палатой, связана с отсутствием единых 
нормативов по возмещению страхователям расходов на санаторно-курортное лечение 
застрахованных лиц", - сообщили в ведомстве. 

Там добавили, что это привело к неравным условиям предоставления гражданам услуг с 
разбросом стоимости путевок более чем в пять раз - от 59 до 412 тыс. рублей. 

В сообщении отмечается, что Счетная палата проверила работу трех территориальных 
отделений Соцфонда - по Москве и Московской области, по Архангельской области и 
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Ненецкому автономному округу, а также по Нижегородской области. В 2022-2023 гг. в этих 
отделениях на профилактику профтравматизма было израсходовано 7,8 млрд рублей, 
уточнили в пресс-службе. 

Как было установлено в ходе аудита, кассовое исполнение расходов "в целом 
осуществлялось на достаточно высоком уровне" - не ниже 98,4%. Нецелевых расходов не 
установлено, подчеркивается в сообщении. 

"В то же время проверка показала, что при планировании бюджетных ассигнований 
отделения не соблюдали утвержденную Фондом методику расчета. В результате объемы 
прогнозируемых средств оказались занижены", - добавили там. 

Так, при расчете по методике объем средств на 2023 год должен был составить 6,2 млрд 
рублей, а по факту составил 3,6 млрд рублей.  

"Выявленная практика некорректного использования методических документов 
Соцфонда привела к нехватке средств на мероприятия по охране труда и необходимости 
выделения дополнительных бюджетных ассигнований на эти цели", - пояснил аудитор 
Счетной палаты Сергей Штогрин, слова которого приводятся в сообщении. 

По его данным, по стране в 2022 году недостаток составил более 958 млн рублей, в 2023 
году - почти 921 млн рублей. "В результате у части страхователей возникли трудности с 
возмещением расходов на профилактику производственного травматизма", - сказал Штогрин. 

По данным Счетной палаты, ежегодно в органы Соцфонда за возмещением расходов на 
профилактику травматизма обращаются более 30% страхователей. 

INTERFAX.RU 
 

Правительство РФ утвердило эксперимент по сдаче биометрии иностранцами 
Правительство России утвердило эксперимент по сдаче иностранцами биометрических 

данных при въезде на территорию РФ. Постановление об этом опубликовано 13 ноября на 
сайте правовой информации. 

Эксперимент по созданию цифрового профиля иностранного гражданина или лица без 
гражданства пройдёт с 1 декабря 2024 года по 30 июня 2026 года. 

Документ подразумевает обязательную сдачу биометрии при пересечении 
государственной границы иностранными гражданами в московских аэропортах Внуково, 
Домодедово, Шереметьево и подмосковном аэропорте Жуковский. Кроме того, 
биометрические данные также будут принимать от иностранцев в автомобильном 
грузопассажирском пункте пропуска Маштаково в Оренбургской области. 

Для упрощения процесса с 30 июня 2025 года появится возможность сдачи биометрии 
через предварительную регистрацию в специальном приложении. 

Как передавало ИА Регнум, 25 октября мэр Москвы Сергей Собянин сообщил, что с 2025 
года в российской столице в порядке эксперимента будут выдаваться электронные 
удостоверения для иностранных граждан, при помощи которых можно будет узнать всю 
актуальную информацию о человеке. Собянин объяснил, что у сотрудников полиции во время 
проведения рейдов будут считывающие устройства, с помощью которых можно будет 
проверить указанные данные. По словам главы города, в первую очередь у мигрантов будут 
проверять электронное удостоверение. Если с ним возникнут какие-либо проблемы, 
сотрудники полиции будут обязаны принять к иностранцу соответствующие меры. 

В это же время в России разрабатывается реестр для мигрантов, незаконно 
находящихся на территории страны. После внесения в реестр эти граждане не смогут 
управлять транспортными средствами, пользоваться банковскими услугами, регистрировать 
собственность, заключать и расторгать браки, оформлять детей в детские сады и школы, 
заявил первый заместитель министра внутренних дел Александр Горовой. 

ИА Регнум 
 
Россиянам разрешат оформить незаконную перепланировку квартиры без суда 

Предложенные изменения в Жилищный кодекс позволят россиянам самостоятельно 
узаконить перепланировку своих квартир, что существенно упростит процедуру и сократит 
сроки согласования. 
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До конца года в Жилищный кодекс будут внесены изменения, позволяющие россиянам 
узаконить самовольную перепланировку квартир без судебных процедур, сообщает 
«Известия» со ссылкой на пресс-службу Минстроя. 

Согласно новой дорожной карте, одобренной кабмином, процедура согласования 
переустройства помещений будет существенно упрощена. В частности, ожидается 
сокращение срока согласования перепланировки с текущих 45 календарных дней до 13 
рабочих дней, если заявление подано через «Госуслуги». В случае использования других 
способов подачи срок согласования составит 20 дней. 

Кроме того, предполагается сокращение перечня необходимых для подачи заявления 
документов и возможность подачи заявления через МФЦ. Также планируется, что Совфед 
одобрит закрепление в Жилищном кодексе механизма согласования перепланировки через 
«Госуслуги», что уже практикуется, но пока не зафиксировано нормативно. Эти изменения 
должны быть завершены до конца 2024 года. 

Взгляд 
 

Российская экономика опасно приблизилась к стагфляции. Может повториться 
сценарий 90-х годов 

Искусственное подавление экономической активности может вернуть Россию в 90-е 
годы, когда спад производства сопровождался быстрым ростом цен. Такое сочетание 
инфляции со стагнацией производства принято называть «стагфляцией». Еще недавно о 
стагфляции в России говорили только оппозиционные экономисты, которые предсказывают 
нашей стране разнообразные несчастья. Но теперь о перспективах экономического спада 
заговорили и абсолютно лояльные эксперты, которые уже фиксируют примеры сокращения 
производства и нарастающие проблемы неплатежей. Российское правительство пытается 
ослаблять финансовые проблемы предприятий за счет льготных кредитов или налоговых 
льгот. Но полностью компенсировать негативные последствия жесткой политики Центробанка 
правительство явно не в состоянии. 

Российские промышленники в этом году начали говорить, что продолжение производства 
в нашей стране теряет экономический смысл из-за высокой стоимости кредита и высокой 
доходности безрисковых финансовых вложений. 

«С текущей ставкой компаниям выгоднее остановить развитие, даже сократить масштаб 
бизнеса и положить средства на депозит, чем вести бизнес и нести риски, с этим связанные. 
В конечном счете ставка сама становится фактором инфляции. Эти процессы имеют 
серьезную инерцию, что может привести к торможению экономики», – объяснял в октябре на 
заседании правления Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) глава 
совета директоров «Северстали» Алексей Мордашов. 

А сегодня появился новый отчет Центра макроэкономического анализа и краткосрочного 
прогнозирования (ЦМАКП), в котором предсказывается сокращение выпуска не на отдельных 
предприятиях, а в группе отраслей с длительным периодом окупаемости инвестиций. 

Нынешняя денежная политика «несет недопустимо высокие риски провоцирования 
рецессии и разбалансировки процессов воспроизводства в реальном секторе, особенно в 
низкорентабельных секторах и секторах с длительными сроками реализации проектов – 
прежде всего в машиностроении», отмечается в новом отчете ЦМАКП. 

В результате действий ЦБ экономика России фактически поставлена перед угрозой 
стагфляции – одновременной стагнации (или даже спада) и высокой инфляции. Учитывая 
специфику текущей российской ситуации, маловероятна реализация сценария «рейганомики» 
(1981–1985 годов), который опирался на масштабный приток капитала из-за рубежа, 
компенсирующий снижение «внутренней» инвестиционной активности. Скорее ситуация в РФ 
может развиваться по сценарию шоков спада производства, который наблюдался в Италии в 
1981–1983 годах, в Израиле в 1984–1987 годах или в Мексике в 2000–2002 годах. Эти шоки и 
спады также были вызваны жесткой антиинфляционной денежно-кредитной политикой, 
говорят эксперты ЦМАКП. Для предотвращения перехода российской экономики к 
отрицательным темпам прироста годового ВВП ключевая ставка ЦБ РФ к середине 2025 года 
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должна быть снижена примерно до 15–16% годовых, ссылаются на свои расчеты 
специалисты. 

Напомним, что об угрозе кризиса при сохранении высоких кредитных ставок говорят 
сегодня многие экономисты. При этом мало кто спорит с тем фактом, что действия ЦБ уже 
более года не влияют на подорожание отдельных товаров и на инфляцию в целом. 
Последний очевидный пример подавления роста цен продемонстрировало российское 
правительство, которое успешно сбило ажиотажный спрос на сливочное масло путем 
увеличения его импорта. Не прибегая при этом к абсурдному повышению кредитных ставок. 
Другой пример – это повышение правительством монопольных тарифов на электроэнергию, 
транспорт и все коммунальные услуги. Понятно, что это административное решение увеличит 
темпы роста цен в стране. Но было бы абсурдом бороться с этой новой волной инфляции за 
счет повышения кредитных ставок. Правда, именно эту абсурдную политику мы и наблюдаем 
со стороны ЦБ в течение последних 15 месяцев. «Можно констатировать, что эта политика 
ЦБ лишь ограниченно эффективна в отношении снижения инфляции», – отмечается в 
последнем отчете ЦМАКП. 

«Я бы не сказал, что ЦБ контролирует инфляцию. Потому что уже в течение года 
Центральный банк поднимает ставку, а инфляция не снижается, даже если говорить об 
официальных показателях. Руководители ЦБ говорят, что пока инфляция не снижается, но 
она снизится после того, как мы нащупаем тот уровень ставки, при котором она может пойти 
вниз», – комментирует Олег Вьюгин, бывший первый зампред ЦБ, который курировал 
денежно-кредитную политику в начале 2000-х. По его представлениям, торможение 
кредитования может начаться при уровне ключевой ставки 20–24% годовых. Однако при этом 
весьма вероятно и начало экономического спада, говорят в ЦМАКП. 

Доля предприятий обрабатывающей промышленности, у которых нагрузка процентных 
платежей на прибыль находится на рискованном уровне, увеличится к концу 2024 года более 
чем вдвое по сравнению с 2023 годом и превысит 20%. «Это создает высокий потенциал 
корпоративных дефолтов и банкротств», – предупреждают эксперты. 

Опросы Росстата показывают, что доля предприятий обрабатывающей 
промышленности, которые отмечают высокую цену кредита как фактор ограничения роста 
производства, превысила 40%. В прошлые годы этот показатель не поднимался выше 20–
25%. 

Согласно позиции Банка России, уже накопленный уровень инвестиционной активности 
достаточен для расширения мощностей. Однако Банк России игнорирует тот факт, что объем 
инвестиций в машины и оборудование (а это именно то, что и определяет масштабы 
расширения мощностей) за 2022–2023 годы сократился на 8%, указывают в ЦМАКП. 

Заметим, что консервативный сценарий правительственного прогноза предполагает 
кратное падение роста промышленного производства в России в ближайшие три года. Если в 
2024 году рост промпроизводства находится на уровне 4%, то в следующем году он будет в 
10 раз ниже и составит всего 0,4%. Именно такой консервативный сценарий прогноза 
представило Минэкономразвития РФ. При этом рост российского ВВП опустится более чем 
вдвое: с 3,9% в текущем году до 1,7% в следующем, прогнозируют в ведомстве Максима 
Решетникова. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Кому нужно спасение украины? 

Как говорил известный персонаж из «Ликвидации» в исполнении Маковецкого, «Ты 
посмотри, что ты уже натворил и трезво содрогнись». 

Сейчас всякие псевдооппозиционные клоуны типа Арестовича или Дубинского бредят 
про заморозку по текущей линии соприкосновения. Чтобы сохранить хотя бы Огрызок, 
маленькую «украину», где можно дальше панувать и воровать. 

Зачем это им, понятно – спасать свои жалкие шкурки и пытаться дальше 
паразитировать на «патриотизме». Работать же они не умеют и не хотят. 
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А вам это зачем? Давайте представим себе на минутку в рамках мысленного 
эксперимента, что какая-то «украина» частично сохранится. Я вам нарисую, что там будет: 

1. Самые промышленно развитые регионы уже ушли в Россию. Остатки металлургии 
без угольных шахт под Угледаром, недавно взятых под контроль российской армией, сдохнут. 
ГОКи Днепропетровской области даром никому не нужны без порта в Мариуполе, через 
который можно возить добываемое в них сырьё. Западные области традиционно 
дотационные, всю жизнь выживали за счёт работы гастарбайтерами. Экономика украины уже 
умерла, она продолжает как-то имитировать остатки жизни только благодаря внешней 
западной подпитке, которая заканчивается. 

Многострадальные шесть миллиардов американцы с прошлого декабря обещали уже 
пять раз (каждый раз выдавая это за перемогу «Смотрите, украину ещё не бросили!»), сейчас 
они уже превратились в три. Но их до сих пор нет и, скорее всего, уже и не будет. 

2. Сотни тысяч убиты. Миллионы уехали, большинство навсегда. Несколько миллионов 
уже стали гражданами России и прекрасно себя чувствуют – учатся, работают, строят карьеру 
и растят детей. 

Демографическая яма ужасающая. «До последнего украинца» довело ситуацию до 
состояния, когда даже подконтрольная западу ООН вынуждена констатировать, что минимум 
до 2050 года население украины будет продолжать сокращаться. Работать некому и негде. 
Больше, конечно, некому. И безумные нацики продолжают визжать «Нужно больше хватать 
на фронт!». 

3. Энергетика разрушена. Инфраструктура убитая (причём её 33 года убивали). Во 
власти сплошные коррупционеры, для которых слова «строить» и «ремонтировать» 
автоматически переводятся как «воровать» и «пилить». Никто ничего и не собирается 
реально восстанавливать и модернизировать. 

4. Порты, земля, остатки стратегических предприятий – всё скуплено за бесценок 
«Блэкрок» и другими западными фондами-стервятниками. Украина больше ничем не владеет. 
«Запомни, украинец, тут хозяин чужинец». Так же было у Тягнибока, да? 

5. Над всем этим висит больше 155 миллиардов долларов госдолга. Которые попросту 
нечем отдавать. 

6. Самое страшное. Весь политический дискурс задаётся кончеными ушлёпками, 
бредящими вечной войной, реваншем, «через несколько лет продолжим» и тому подобным. 
Берлинская рассказывает, что нужно мобилизовать всех женщин. Корчинский вещает, что 
воевать должны даже 12-летние. 

Другие рассказывают, что в школах нужно убрать математику и физику, а вместо них 
усиленный курс физподготовки и с пятого класса учить стрелять. 

Вы хотите вечной войны? Вы хотите новую войну через несколько лет? Вы хотите, 
чтобы ваши дети имели только один вариант будущего – быть пушечным мясом? Тогда вам 
нужна украина. 

Корчинский, Дикий, Стерненко, Карась и прочие такие же цепляются за Огрызок, потому 
что иначе их ждёт трибунал за совершенные ими преступления. Им нужна украина. А всем 
остальным – нет. 

Те, кто не хочет вечной войны и гибели своих детей, продолжают вывозить детей за 
границу. С 1 сентября в украинских школах недосчитались ещё свыше 300 тысяч детей, чьи 
родители эвакуировали их из нацистского концлагеря «украина». 

Поэтому нормально жить в ЭТОМ решительно невозможно, и если украина сохранится, 
а после окончания конфликта откроют границы – то уедут ещё миллионы. И оно станет ещё 
более нежизнеспособным. 
 Если кто-то до сих пор рассчитывает, что «заграница нам поможет» (это ж надо быть 
настолько необучаемым дебилом!), то может перестать это делать. Не поможет. 

Республиканское большинство в Палате представителей Конгресса США не намерено 
принимать новый законопроект о помощи Украине, заявил изданию «HuffPost» спикер Майк 
Джонсон. Всё. 

Стратег Трампа Стив Бэннон также заявил «Деньги закончились, если Европа 
заботится об Украине, пусть вкладывается сама». 
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А Европа не может. Дефицит бюджета Франции 150 миллиардов евро в год. Дыра в 
британском бюджете свыше 20 миллиардов фунтов. В Германии падение промпроизводства 
на четверть за два года, правящая коалиция развалилась, страну ждут досрочные 
перевыборы. 

У запада нет свободных денег для украины. А замороженные российские активы никто 
никому не даст, потому что их ещё возвращать России, ещё и с процентами и неустойками 
(потому что иначе Россия конфискует западные активы у себя, а это гораздо больше 300 
миллиардов). 

На украину не пришли западные инвестиции в 2004 году, когда к власти пришёл 
Ющенко. «Ющенко – так, он лживый мудак!», помните ещё такую кричалку? 

На украину не пришли западные инвестиции в 2014 году, когда победил евромайдан. С 
чего вы думаете, что они пойдут сейчас, когда всё убито, разрушено и в долгах, а работать 
некому? 

Один раз можно ошибиться, второй раз можно попасться на одинаковую разводку надо 
постараться, но третий раз вестись на те же самые пустые лозунги и невыполнимые 
обещания? Это надо быть тотально необучаемым дебилом. 
 США кинули (а ватники предупреждали, что так и будет), Европа слилась. Членства в 
НАТО не будет. Членства в ЕС не будет. Инвестиций не будет. 

Будет нищета, разруха, долги, вымирающее население, кучи инвалидов и ветеранов с 
ПТСР, огромное количество нелегального оружия, высокая преступность, наркоторговля и 
проституция. 

И вместо того, чтобы восстанавливать экономику, развивать производство, 
ремонтировать инфраструктуру, куча дегенератов с криками «Мы хотим новую войну! Все 
деньги на закупку оружия! Всех детей в гитлерюгенд!». 

Плюс маленький «бонус»: ТЦКшников за их преступления никто не накажет. 
 Вы точно хотите сохранения такой украины? Вам так нравится быть нищими и 
бесправными и не иметь будущего? 

https://alexandr-rogers.livejo... 
 
«Женщину нужно бить»: какую культуру мы завезли в Россию. К чему привело появление 
в стране миллионов людей, уверенных, что женщину бить можно 

В городе Нижние Серьги мальчик 15 лет с разбега пнул в живот девочку. В школе! 
Вторая девочка снимала на видео и подначивала: «Давай!» Мальчика зовут Аяз, пишут, что 
он мигрант. Глава СК Александр Бастрыкин поручил возбудить уголовное дело, идет 
проверка. 

Тут можно было бы написать большой текст о том, как мы устали от импорта 
преступности, от проблем с детьми мигрантов, от заполнивших наши города чужаков. Но, 
честно говоря, я лично уже устала писать о том, что мы устали. 

И о том, что терпимость нашего государства к малолетним преступникам напоминает 
непростительную халатность, граждане устали говорить. Возьмем этого Аяза. 
Процессуальная проверка идет по ч.1 ст. 213 УК РФ — хулиганство. По ней ответственность 
наступает с 16 лет. Ему ничего не будет. Родителям — штраф. 

Ни разу не видела, чтобы посадили или осудили родителей такого ребенка. 
Заведут дело о неисполнении обязанностей, если Аяз этот пил, курил, матерился и 

поздно приходил домой. А если нет… Если нет, будет — как с новгородским Магой, который 
несколько лет избивал детей в туалете и на парковке единственного в городе торгового 
центра — родителям выписали штраф 5000 рублей. Видео, где Мага пинает детей в голову, 
публиковались в СМИ. Маге было сначала 15 лет, потом — 16, 17… Его взяли только при 
совершеннолетии. Мага притворялся дагестанцем, а оказался сыном мигрантов 
Эмоммахдиджоном. 

Кстати, в тот же день, когда разгорелась история с Урала, в Петербурге в школьной 
драке сломали челюсть сыну Виталия Милонова. Сыну 12 лет, вероятно, обидчику примерно 
столько же. Возможно, депутат Милонов сейчас искренне удивится, что в России нет 
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решительно никаких способов привлечь к ответственности малолетних хулиганов, 
драчунов, а также насильников и даже убийц. 

Даже «выкинуть из школы» такого ребенка, как хочет Милонов, нельзя. Будем, что 
называется, с интересом следить, к чему приведет эта скандальная драка. Надеюсь, Виталий 
Милонов не станет втихаря наказывать семью такого мальчика, что крошит в школах детям 
челюсти, а примет закон, по которому и мы сможем это делать, если чей-то ребенок вздумает 
и на наших детей напасть. 

Дети у нас не только за травлю не отвечают — много за что другое тоже. 
И родители не отвечают. Если бы сажали родителей за тяжкие и особо тяжкие 

преступления детей, а самих детишек привлекали к административной хотя бы 
ответственности, которая при рецидивах вырастает в уголовную, у нас бы не было драк. Но 
говорить об этом я лично тоже давно устала. 

Лучше я поговорю о другом. О культуре. Знаете, что я вам хочу сказать? Когда мы 
слышим об импорте вместе с миграцией добавочной преступности, то упускаем ряд нюансов. 
Один из них заключается в том, что вместе с мигрантами из ряда восточных стран мы 
привозим не просто иную, а сниженную культуру. 

Можно сколько угодно говорить о том, что узбеки — древняя сформировавшаяся нация, 
таджики — это согдийцы, а азербайджанцы — представители тюркской цивилизации. Можно! 
Но не стоит забывать, что в Средней Азии и Азербайджане есть одна безусловно сниженная 
черта культуры — пренебрежительное отношение к женщине. Где-то оно более выражено, 
где-то успешно придавлено советским воспитанием. В Азербайджане у женщины в быту, в 
обыденной жизни прав побольше, чем у таджичек с узбечками, но для нас реальность, в 
которой живут азербайджанки, шокирующая. В Узбекистане в городах женщины не выглядят 
забитыми: там остались образованные и те, кто вырос в СССР. А в деревнях — мрак. 

В Таджикистане еще хуже, там и среди столичного населения такие нравы, что наши 
женщины ни за что не пошли бы замуж за таджика, если бы посмотрели, как живут таджички. 
Право там у женщины главное — работать больше мужчины. С базара женщина до сих пор 
там может нести сумки, а муж — болтать по телефону. Бить? Пожалуйста. Насилие — 
частное дело семьи. Даже если жену насилует свекр. Муж может «наказать» жену, если 
вышла в юбке выше колена, если ушла из дома без спроса, если задержалась с подачей 
ужина. Это норма в обществе, женщины ее в основном принимают. По крайней мере, об этом 
говорят и опросы, и мои личные наблюдения — я там была. Причем я побывала только в 
городах, и то увиденное меня шокировало. 

Положение таджичек не сравнить с жизнью арабок, например: те гораздо защищеннее, 
потому что больше богатых семей, у которых есть ресурсы защищать женщину. К тому же 
очень многие арабки учатся даже в браке — им не нужно работать. Таджички, узбекские 
селянки в браке вкалывают на всю семью мужа, они не учатся. Мужчины там привыкли к 
полностью зависимому положению темной женщины. Привыкли, понимаете? Как мы 
привыкли к оливье и винегрету и с какой бы стати расхотели их есть? 

Перестает быть нормой, хотя бы на законодательном уровне, семейное насилие и 
наплевательство на женщину в Казахстане — там приняли ряд законов, которые должны это 
предупреждать, за домашнее насилие предусмотрены реальные сроки. В отличие от России. 

Этой осенью я впервые путешествовала по Казахстану и поняла, почему именно они 
первыми из стран Средней Азии взялись обезопасить женщину. Хотя Казахстан наиболее 
развит из стран региона, у людей есть работа, деньги, но всюду замечаешь просто 
уничижительное отношение к женщине, какого я не видела и в Узбекистане с Таджикистаном. 

Например, в Казахстане я трижды за десять дней путешествия встречала компании 
подростков, в которых мальчики замахиваются на девочек прямо на улице. Ляпнула девочка 
шутку — парень делает вид, что сейчас ей снесет голову. В центре Астаны! В Туркестане я 
пыталась заснять паренька, который отрабатывал на девушке боксерские удары. 
Замахивался и в последние пару сантиметров отводил кулак в сторону. Выглядел упоенным! 
Я ей выкрикнула совет, чтобы она больше с ним не гуляла. Паренек сначала весь на понте ко 
мне подбежал: «Какие-то проблемы?» Увидев, что я русская, причем крупная и могу ударить в 
ответ, он даже побоялся ругаться. 
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Русских, и коренных, и туристок, там бить боятся. Вопреки мифам, за местную семья не 
вступается — бить жену часто норма. А вот за русскую как раз семья поймает и отомстит. Ну 
или просто родители заберут жену и пустят мужа по миру. О нападении на туристку и речи 
нет. Паренек испугался. 

В Казахстане не зря рвануло с огромной силой, отношение к женщине там скотское, при 
этом в итоге законы они приняли более прогрессивные, чем у нас, но я лично не увидела, 
чтобы был от них бытовой эффект. А видела другое. Так, в поезде беременная явно не 
меньше, чем на седьмом месяце, сама таскает сумки, стелет одной рукой постель на второй 
полке, держа двухлетнего ребенка в одной руке, спит на верхней полке, а муж в это время 
попивает водичку, указывает ей, как стелить, как вещи разложить, спать он ложится внизу. В 
другой раз беременная с огромным животом спала тоже на верхней полке. Заняла 
опустевшую нижнюю, но новые пассажиры, мужчины, ее прогнали. Сумку, огромный баул с 
половину роста, проводник ей вынести не помог — тащила я, мы вместе выходили в 
Туркестане. 

Казахстан неприятно удивил архаичным отношением к женщине. Благо, казахи к нам на 
работу не ездят миллионами. А узбеки, таджики и киргизы приезжают. И везут с собой 
представление о том, что женщину можно ударить, когда хочешь. Иному обучатся они 
нескоро. Надо, чтобы несколько поколений сменилось, где бы отцов на глазах сыновей 
сажали за поднятую на женщину руку. Тем более — ногу. Мы, видимо, все это время должны 
выступать пособиями для обучающихся. Чтобы они на нас оттачивали новые навыки 
поведения. 

А я не хочу. Один раз я у нас в Петербурге вечером увидела, как мигрант бьет мигрантку. 
Сделала ему замечание, он простодушно отмахнулся: «Ааа, это же женщина!» Причем 
оказался продвинутый: увидел ведь, что и я женщина. Сразу считал, что меня нельзя бить в 
моем дворе и в моей стране. А другой не увидит. Меня за календарный год с небольшим два 
раза во дворе мигрант пытался силой куда-то тащить. 

Раньше советская власть боролась за женщин Востока, теперь они там брошены. 
И уже к нам все это приходит. У нас очень много насилия в смешанных парах, женщины 

боятся рассказывать родне, друзьям, полиции, потому что, кроме традиционных аргументов, 
будет еще «куда смотрела?», «тебе же говорили». Что отчасти правда. Когда я писала, что 
наши женщины все чаще идут замуж за мигрантов или заводят с ними романы, потому что те 
подтянуты и темпераментны, я не говорила, что надо в этот замуж идти. 

Русский забулдыга, который колотит жену, делает это тайно дома, зная, что нельзя. 
Азиатский мальчик в школе, под запись, врезает девочке с ноги, потому что он строго 
убежден, что имеет безусловное право ударить любую женщину, ограничитель — только 
возможная месть ее семьи. Но он верит, что в этом случае семья не будет вмешиваться. А 
про государство он забыл, в их обществах у государства в таких вопросах мало полномочий и 
мало воли. 

Каков итог многолетней масштабной трудовой иммиграции в Россию? Я лично вижу, что 
наше государство позволило приехать сюда и вырастить здесь детей людям, которые 
считают, что женщину можно и нужно бить. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,37 ▲ 0, 41 

EUR 104,29 ▲ 0, 04 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


